## SE CE LEBRO EN OSTENDE EL XXXV CON GRESO DE ESPERANTISTAS

Re unió a más de 400 ferroviarios procedentes de 19 países

Via libre Supl al Nº 239

En la ciudad de Ostende (Bélgica) se celebró el XXXV Congreso Internacional de Ferroviarios Esperantistas, en el que participaron 435 ferroviarios de 19 países, entre ellos España. En las sesiones, que tuvieron un nivel muy elevado, se empleó en todo momento como única lengua el esperanto.

Dentro del programa del Congreso se contemplaban temas eminentemente ferroviarios y algunos dedicados a la exposición de las últimas conquistas técnicas aplicadas al ferrocarril. Entre el conjunto de exposiciones analizadas por los oradores cabe citar las siguientes: diseño de contenedores, metro de Helsinki, electrificación de las líneas danesas, nueva línea férrea del aeropuerto de Zurich-Klothen, nuevos vagones para pasajeros de los ferrocarriles noruegos, empleo de miniordenadores para los conductores, tren alemán de lujo Rheingold, nuevo boige para 400 km/h. sobre carriles, locomotora con cambio de la masa acoplable, tren magnético Transrapid 06, empleo de cables de fibra de vidrio en el ferrocarril (se emplea ya en Alemania, Italia y Bélgica), etc.

Con relación al esperanto, sepresentaron también varias ponencias sobre el empleo de éste como lengua especializada ferroviaria. La Comisión de Términos presentó su trabajo sobre la traducción al esperanto del "Lexicón de UIC", de la Unión Internacional de Ferrocarri-

El Congreso estuvo auspiciado por relevantes personalidades. Al acto inaugural asistió el director general de los ferrocarriles belgas, Emmanuel Flachet; el presidente general de FISAIC (Gilbert Schmit, de Luxemburgo), el alcalde de Ostende y el presidente de la Asociación Universal de Esperanto.

Como contemplaba el programa de actos, la Orquesta Nacional Ferroviaria de Bélgica ofreció un concierto, con una brillante actuación.

La clausura estuvo a cargo de Joachim Giessner, presidente de la Liga Internacional de Ferroviarios Esperantistas, que dio las gracias a todos los asistentes y se despidió hasta el próximo año en Bulgaria, país donde se celebrará el siguiente Congreso.

Aprovechamos esta oportunidad para informar a aquellos lectores que estén interesados en el aprendizaje del esperanto que en el Liceo Madrileño de Esperanto —Atocha, 98. Madrid-12— se pueden seguir cursos de esta lengua. También cabe la posibilidad de estudiarlo por correspondencia; el Instituto de EGB de Callosa de Segura (Alicante) tiene montado este sistema de enseñanza. Finalmente, añadiremos que en muchas ciudades españolas se enseña gratuitamente el esperanto. L.